NEGOCIOS



A la izquierda, el candidato a la gobernación por el Partido Independentista Puertorriqueño, Juan Dalmau, firma el Plan de 12 Puntos para Promover la Actividad Económica en el país elaborado por la Cámara de Comercio de Puerto Rico. (especial para el nuevo día / dennis rivera)

Suscriben la agenda de reactivación económica

Los seis candidatos a la gobernación se comprometieron con las propuestas de la Cámara de Comercio

INANISABEL GONZÁLEZ joanisabel.gonzalez@gfrmedia.com Twitter: @jgonzalezpr

Los seis aspirantes a la gobernación de Puerto Rico suscribieron ayer el Plan de 12 Puntos para Promover la Actividad Económica que elaboró la Cámara de Comercio (CCPR) o la mayor parte de dicho documento al tiempo que presentaron alternativas concretas para derogar o sustituir el impuesto al inventario e insistieron en la necesidad de mejorar la respuesta a la pandemia del coronavirus.

En un evento de casi cuatro horas de duración y aunque con variantes, los as-

Rico el próximo 3 de noviembre, coincidieron en reformar el sistema contributivo y el sistema de salud, abaratar el costo de la electricidad y acelerar el uso de los fondos federales para la reconstrucción aunque no necesariamente indicaron cómo se lograrían tales objetivos.

El foro de la CCPR se efectuó ayer en el teatro de recinto Metropolitano de la Universidad Interamericana de Puerto Rico y se transmitió a través de la plataforma Zoom. El ex candidato a la gobernación, Manuel Cidre, moderó el evento.

El foro abrió con las duras críticas del candidato independiente Eliezer Molina, quien dijo que la comunidad de negocios ha contribuido a consolidar "una economía de empleados en lugar de empresarios".

"Hemos permitido que la economía de consumo haya destruido la economía de producción", dijo el fundador del Movimiento Conciencia.

Molina solo suscribió 10 de los 12 puntos

pirantes a tomar las riendas de Puerto que propone la CCPR, señalando que objetaba los puntos que respaldan el proyecto de ley de la comisionada residente Jennifer González dirigidos a fomentar el retorno de la industria farmacéutica.

> "El impuesto al inventario es un robo legalizado", indicó por su parte, el candidato a la gobernación por el Proyecto Dignidad, César Vázquez.

> El cardiólogo propuso que el impuesto se modifique para que, en lugar de que los comercios paguen por el inventario en sus oficinas o almacenes, paguen cuando vendan el artículo.

> Vázquez destacó la necesidad de que las instituciones dirigidas al buen manejo de la gestión pública -como la Oficina del Contralor- tengan más recursos. También se comprometió a una reforma del sistema eléctrico que resulte en un costo máximo de 23 centavos el kilovatio hora.

> Por su parte, la aspirante a la gobernación por Victoria Ciudadana, Alexandra Lúgaro, propuso eliminar el impuesto

LO DIJO

"No basta con traer farmacéuticas al país, tenemos que desarrollar farmacéuticas puertorriqueñas"

ALEXANDRA LÚGARO VICTORIA CIUDADANA

"La corrupción se ha apoderado de todo el aparato gubernamental"

ELIEZER MOLINA MOVIMIENTO CONCIENCIA

"Proponemos una administración honesta que facilite los fondos para la reconstrucción "

CÉSAR VÁZQUEZ PROYECTO DIGNIDAD

"Soy pro-sector privado. Reconozco que si la economía crece, ahí es que se va a dar el crecimiento"

PEDRO PIERLUISI

"Uno de los primeros pasos que daría sería ordenar que los bonos de la AEE no sean asegurados"

JUAN DALMAU

"El que le hace la vida imposible al comercio es el gobierno"

CARLOS DELGADO ALTIERI

al inventario, transfiriendo desde el Fondo General a los municipios, 1% del Impuesto a la Venta y Uso (IVU), lo que cubriría el impacto de \$280 millones de esa partida.

La abogada prometió la creación de un ministerio de Ciencias que incorpore en este al Departamento de Salud, el Instituto de Estadísticas de Puerto Rico y la Universidad de Puerto Rico. Ello, a fin de que el gobierno comience a tomar decisiones partiendo de datos y no desde la improvisación.

Lúgaro insistió en que es factible adoptar un sistema universal de salud, si se elimina a las aseguradoras como intermediarios.

"Hay que ver el sistema de salud de una manera abarcadora", indicó por su parte, Pedro Pierluisi.

El candidato a la gobernación por el Partido Nuevo Progresista (PNP) se comprometió a construir un nuevo hospital de trauma en el Centro Médico y reforzar su instalación homóloga en el oeste de la isla y adoptar un tarifario uniforme para todos los proveedores de salud.

Pierluisi aseguró que los fondos federales asignados a la isla tras el huracán María son más que suficientes para maximizar el potencial de Puerto Rico y asegurar su desarrollo y lo que ha faltado en el gobierno es "ejecución". Entre otras cosas, Pierluisi se comprometió además a reducir los impuestos, en especial para las pequeñas y medianas empresas, y hacer inversiones estratégicas como la infraestructura 5G, lo que supondría mayores oportunidades de desarrollo para las pymes.

El aspirante por el Partido Independentista Puertorriqueño (PIP), Juan Dalmau, pidió a los camaristas la oportunidad de gobernar a la isla. Ofreció como referencia que durante años, esa colectividad ha sido parte de la Legislatura, sin verse manchada por los señalamientos de corrupción que han afectado esa rama de gobierno.

Dalmau recordó que fue él quien radicó un proyecto de ley para derogar el impuesto al inventario e insistió en imponer una tasa contributiva de 10% a las corporaciones foráneas, para financiar una reducción en los impuestos que pagan las pymes y otras empresas locales.

En tanto, Carlos Delgado Altieri cerró el foro prometiendo que traerá un nuevo proceso de permisos que permitirá a los empresarios comenzar a operar de inmediato si el comercio es compatible con la zona donde habrá de operar y procurando que las agencias de permisos tengan el personal que es necesario para atender tales trámites.

Entre otras cosas, el aspirante por el Partido Popular Democrático (PPD) sostuvo que no dará paso a ningún impuesto o cargo que se aplique a los productores de energía distribuida en Puerto Rico. Agregó que es necesario revisar el contrato de LUMA Energy, un pacto que describió como "leonino".